

HERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año VII

REDACCION
REDING, NUM. 3, 1.^o
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Viernes 9 de Julio 1909

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, a domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Núme-
ro suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
mor uorias á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—To se devuelven los originales.

N.º 1922

Mejoras en la enseñanza

La circular dirigida por la subsecretaría de Instrucción pública á los rectores de las Universidades, pidiéndoles que en un plazo improrrogable de diez días le den cuenta y detalles de las condiciones que reúnen los edificios en que se dan las enseñanzas universitarias, del estado de conservación en que se encuentran, del número de aulas, salas destinadas á gabinetes, laboratorios, bibliotecas, etc., etcétera, inspira á "El Imparcial" algunos comentarios, en los cuales se mezclan observaciones oportunas y asomos de la pasión que tan frecuentemente pone en su crítica de la obra gubernamental.

Oportuno es, por el ejemplo, cuanto dice acerca del estado de los edificios en que se encuentran establecidas las Universidades:

«Seguramente—escribe—no pasaran de dos los informes que aseguren que los edificios universitarios á que se refieren reúnen condiciones para la enseñanza. La mayor parte de nuestras Universidades están instaladas en antiguos conventos, con hermosos patios y amplios claustros, pero con aulas detestables; edificios en los que cuanto se gasta en obras de distribución y reparaciones es dinero perdido. Ya en la reciente asamblea, celebrada por la Asociación para la reforma de la enseñanza, verificada en Valencia, se protestó contra esta carencia de buenos locales apropiados para fines pedagógicos, y se insistió en la necesidad de construir Universidades. Acaso la circular de la subsecretaría de Instrucción pública responda á aquella acción realizada en Valencia.»

Ya no es tan oportuno, ó mejor dicho, ya no es tan exacto, cuando dice que el ministro de Instrucción pública debiera empezar por informarse de cómo son los locales donde se da en toda España, empezando por Madrid, la enseñanza primaria; y no es tan exacto, porque no cabe ignorar que acerca del estado de las Escuelas de primera enseñanza existen numerosos datos. Sobre esto huelga la información, porque el ministro y todos sabemos á qué atenernos.

Precisamente por eso decretó hace poco el ministro, con aplauso de "El Imparcial", que no se vendiesen los edificios, propiedad de los Pósitos, en que se hallan instaladas Escuelas; pues esa enajenación había agravado el problema escolar.

No tiene razón el colega al decir que levantar edificios escolares es la más urgente; la más perentoria necesidad á que debiera atender el ministerio de Instrucción pública; porque si bien esto es necesario, semejante labor hay que completarla, creando al propio tiempo buenos maestros.

Son dos acciones que conviene desarrollar casi paralelamente, y esto es lo que hace el señor Rodríguez San Pedro, si bien dando acaso alguna preferencia á lo segundo, porque no puede desconocerse que un buen maestro, aun sin los elementos necesarios, puede hacer mucho, y en cambio un mal maestro, aunque disponga del local y del material más moderno, no hará nada.

Así se vá trabajando, sin pomposos programas, pero de un modo positivo y eficaz para la reforma de la enseñanza.

CRÓNICA POLÍTICA

Madrid 7.

Conforme con lo que dispone la vigente ley y en previsión de que tengan que marchar á Marruecos las brigadas mixtas que están preparadas, se ha dispuesto que en el caso probable de que sean llamados los reservistas, los que hayan recibido órdenes sagradas no se incorporen á los cuerpos que pertenecen, quedando á disposición de los respectivos tenientes vicarios castrenses para que éstos los destinen á ejercer su sagrado ministerio donde crean conveniente.

Es muy comentado con elogio para el aristócrata á quien se refiere el hecho de que haya sentado plaza de voluntario en el regimiento de Chiclana, en Ronda, el duque de Medina de Rioseco.

Los jefes y oficiales del batallón, así como las fuerzas, formaron en la plaza, tomando el comandante, Sr. Vega, juramento al noble voluntario, que contestó con firmeza, resultando el acto muy hermoso.

Los jefes y oficiales del batallón obsequiaron por la noche al nuevo soldado con un banquete, terminando con un asalto de armas en el teatro, á cuya fiesta fué invitada la buena sociedad de Ronda.

La embajada marroquí llegará á Madrid el viernes.

En la estación del Mediodía le rendirán honores una compañía de ejército con bandera y música.

En el campamento de Carabanchel la embajada presenciará ejercicios de tiro de cañón por una batería de plaza y otra montada, con una sección de retralladoras con granadas rompedoras, para que vean el efecto destructor.

Además presenciaron evoluciones de regimiento de caballería y otro de infantería.

Durante su permanencia en Madrid, la embajada visitará el cuartel de Carabanchel, el de María Cristina y otros.

El ministro de Estado dará en honor de la embajada una comida.

El ministro de Estado llegará mañana por la noche á Madrid.

El acuerdo tomado en el Consejo de ministros de ayer respecto de la aclaración del decreto señalando un plazo para la aplicación de la ley de pensiones para los obreros de los arsenales, es el siguiente:

Como es sabido, dicho plazo era de seis meses; pero no estaba bien determinado si había de empezar á cumplirse la ley al finalizar este plazo, ó en cualquier tiempo dentro de estos seis meses.

A esta última solución se ha inclinado el gobierno, teniendo en cuenta que algunos arsenales del Estado van á parar en poder de empresas particulares, y no es justo que los obreros de estos arsenales conceda la ley de pensiones; por consiguiente, la ley será inmediatamente aplicada.

Ha sido detenido, á las seis y media de la tarde de hoy, en Madrid, en un cervecería, el señor duque de Alburquerque, título portugués, el cual parece que estaba reclamado por las autoridades del vecino reino, con motivo de los sucesos ocurridos con la muerte del rey Carlos.

No se sabe aun fijamente, la hora ni el día en que el Rey regresará á Madrid.

Lo seguro es que saldrá de Biarritz, y en el expreso llegará el viernes á Madrid.

El sábado irá S. M. á Guadalajara, para entregar los títulos á los nuevos ingenieros, regresando por la tarde, para recibir á la embajada marroquí.

En la mañana del domingo hará tal vez el Rey una excursión á Toledo para entregar los títulos á los alumnos de infantería.

El lunes regresará el Rey á San Sebastián.

La recepción de la embajada marroquí se celebrará el sábado por la tarde, con arreglo al ceremonial de costumbre, dirigiéndose á Palacio en carrozas de gala, con escolta militar.

Las tropas, en la plaza de Armas, rendirán los honores correspondientes.

El acto se verificará en el salón del trono, y asistirán el gobierno, las clases de etiqueta y los jefes y oficiales de la Casa militar del Rey.

Entre el monarca español y la embajada marroquí se cambiarán los discursos correspondientes.

Según noticias oficiales, en el crucero

«Numancia» ha salido hoy de Tánger la embajada marroquí, y mañana, á las nueve y media, llegará á Cádiz.

Con la embajada marroquí vienen como intérpretes el español Sr. Ruiz y el árabe Ben-Xofron que ha estudiado en la Academia de ingenieros de Granada.

La acompañan también, desde Tánger, el cónsul de España en Larache, Sr. Zugasti, y desde Cádiz nuestro ministro en Marruecos, Sr. Merry del Val.

En breve se anunciarán oposiciones para proveer algunas vacantes de funcionarios del ministerio de la Gobernación.

En algunas categorías no queda ningún cesante sin colocar.

Hace poco tiempo que se terminó de publicar el escalafón de los empleados de Hacienda, y su estudio y análisis ofrece datos curiosos de verdadero interés y dignos de que se les preste la atención necesaria.

Hay en la actualidad en servicio activo, en las distintas dependencias, 4.119 años de edad y 48 que los cumplirán en este mismo año.

Figuran con menos de 20 años de servicio 2.747, y con más de 20 y menos de 30 años, 863; con más de 30 y menos de 40, 452; de 40 á 50 hay 55, y con más de 50 años de servicio, dos.

Hay cinco que llevan más de 25 años en la misma clase; 12 con más de 20 y menos de 25; y con más de diez años y menos de 20, figuran 673.

El escalafón de excedentes comprende á 64 funcionarios, de los cuales, sólo uno tiene más de 65 años de edad.

El de cesantes figura con 959, de ellos 63 con más de 65 años.

DE MARRUECOS

Tánger 7.

A la una de esta tarde ha embarcado en el crucero «Numancia» la embajada marroquí, que se dirige á España, siendo despedida en los muelles por las autoridades de Tánger y por el personal de la Legación española, acompañándola hasta Cádiz el agente diplomático español.

A las cuatro de esta madrugada se hará á la mar el «Numancia», con el objeto de llegar á Cádiz en tiempo oportuno para tomar el expreso que la ha de llevar á Madrid; en Cádiz será recibida la embajada por Merry del Val, representante de España en Marruecos.

Las noticias que se reciben de Fez continúan siendo muy graves. En las cercanías de Wazan los rebeldes atacaron durante la noche el campamento de los imperiales; éstos dormían, y despertándose sobresaltados, comenzaron á tirar entre sí, creyendo que el enemigo había penetrado en el campamento; cuando se percibieron del error sufrido, había ya en tierra bastantes muertos y heridos.

Melilla 7.

Los siete indígenas que han sido apresados por la columna del general Real, siguen en la

plaza encerrados y a disposición del gobernador militar.

Se ignora el castigo que se le impondrá.

Se verifican con brillante éxito en esta Academia los exámenes de árabe.

Terminarán mañana.

En la playa inmediata al Hipódromo se bañaban hoy varios chicos.

Uno de ellos fué arrastrado mar adentro é iba a ahogarse, cuando le salvó el teniente señor Guevara.

LA DEUDA DE CUBA

Madrid, 8.

Resulta ahora, á pesar de lo dicho, que el gobierno cubano se niega á tratar de lo referente á la deuda de Cuba.

Hé aquí la parte de la nota diplomática que mandó aquel gobierno á España, con fecha 19 de Junio último:

«Estudiados con detenido examen los antecedentes de este asunto, que la opinión en España, lo mismo que en Cuba, no sospechaba que pudiera entenderse pendiente por pingüna de las partes, el Sr. García Velez contestó con fecha de ayer la nota del señor ministro de España, y después de una exposición prolija del criterio del gobierno, del carácter histórico, político y jurídico del problema resuelto de 1898 y sancionado en actos posteriores por el mismo gobierno de Su Majestad Católica, entra á considerar las incompatibilidades que señala la Constitución del Estado, á la cual otorgó España su asentimiento, al reconocer la República.

Declara, en consecuencia, que no puede este gobierno hacer objeto de negociaciones la deuda colonial y reitera al señor ministro en los términos más cordiales el deseo de la actual administración, de cooperar á toda iniciativa dirigida á hacer práctica y permanente la amistad estrecha que entre ambas naciones existe y la decidida colaboración que prestará al fomento de relaciones de intercambio, que ligan á ambos pueblos, concertando un tratado comercial que la opinión reclama en los dos países y los intereses recíprocos recomiendan.»

COMUNICACIONES

El ministro de Gracia y Justicia ha dictado una real orden dando reglas á los tribunales municipales para su intervención en los casos de huelga y coligaciones.

Las principales disposiciones de esta real orden son las siguientes:

Que la ley sobre huelgas consigna como sanción para las transgresiones que en ella se determinan, las penas de arresto mayor y multa de 5 á 125 pesetas, lo cual implica la posibilidad de que en la mayoría de los casos sea aplicable la suspensión de condena por las circunstancias de que el reo haya delinquido con anterioridad ó que haya sido declarado en rebeldía, únicas que se opondrán á la concesión del beneficio Es probable que se den con poca frecuencia.

Consignientemente, los jueces fijarán su atención una vez dictadas esta clase de sentencias, en la posible contingencia de suspenderlas. La suspensión se hará en auto en que se consigne de modo expreso, claro y preciso los fundamentos racionales que existan para decretarla, teniendo en cuenta todas las condiciones á que se refieren los artículos segundo y quinto de la ley de 17 de Marzo de 1908.

Se notificará al reo la suspensiva en Audiencia pública.

Si antes de transcurrir el plazo de duración de la condena condicional, el sometido á ella fuere de nuevo sentenciado por otro delito ó aun cuando lo fuere después, fuera la causa un delito cometido dentro de aquel plazo, se le obligará á cumplir la pena suspendida, salvo caso de prescripción.

¿COMUNICAREMOS CON MARTE?

Nuevas tentativas.—Los proyectos del profesor Pickering.—Precedentes.—La opinión de los sabios.—Gasto fabuloso.—Esperanzas.

En el mundo científico es objeto de sensacional interés, que crece de día en día, una

tentativa muy interesante que se efectuará en Septiembre próximo.

Un astrónomo americano, Mr. Pickering, director del Observatorio del Colegio Harvard, se esforzará en la época indicada en ponerse en comunicación con los habitantes del planeta Marte.

El momento será favorable, pues Marte se encontrará entonces opuesto directamente al sol con relación á la tierra.

Esta circunstancia, que no se presenta más que cada dos años, acerca á los planetas y los coloca en condiciones favorables para que cambien señales luminosas.

Mr. Pickering tiene el propósito de enviar hacia el planeta Marte los rayos del sol reflejados por inmensos espejos en forma parabólica.

No es la primera vez que se lleva á la práctica una tentativa como la presente. Los habitantes de la tierra han tratado muchas veces de comunicarse con los marcianos, pero éstos hasta la hora presente no han dado la menor muestra de correspondencia. Lo más probable es que no hayan comprendido nuestros esfuerzos.

De todas maneras, gracias al progreso constante de las ciencias puede esperarse que un día los habitantes de la Tierra y los de Marte entrarán en relaciones.

La distancia que separa los dos planetas, 55 millones de kilómetros, es espantosa, si se tiene en cuenta nuestra débil comprensión de la inmensidad.

A pesar de esto no estamos faltos de noticias y pormenores referentes al planeta Marte. Se han descubierto 174 mares ú oasis—no se sabe todavía claramente si con lo uno ó lo otro,—y 420 corrientes, que en el telescopio se presentan finos como hilillos.

Se ha comprobado también que Marte, como la Tierra, está rodeado de una atmósfera.

Un sabio de los Estados Unidos, mister Lowell, ha descubierto vapor de agua en la atmósfera de Marte.

La presencia de este vapor, fuente de vida en la Tierra, permite creer que Marte está habitado, y así lo cree Camilo Flammarion contra la opinión de sir Alfred Russel Wallace, que ha sostenido que Marte es un mundo muerto.

Si el planeta está habitado por seres inteligentes.

Ignórase como es natural, que resultado dará la tentativa de Septiembre.

Los americanos han gastado enormes sumas para construir los espejos de mister Pickering, que tienen diámetros de 900 metros y serán colocados en una vastísima llanura.

El intento próximo presenta aspectos que hacen creer en su éxito, pues se efectúa en condiciones que jamás se han reunido hasta ahora.

Carlos Cros, el primero que pensó en la fotografía en colores, habló en 1863 de comunicar con el planeta Marte por medio de detalles alternativos.

Más tarde M. Schonoll, uno de los fundadores de la Sociedad astronómica de Francia, pretendía establecer en Burdeos, en Marsella y en Estrasburgo centros luminosos que hubieran podido—según él—ser vistos desde el planeta Marte.

En 1901 un astrónomo americano, Mr. Douglas, observando Marte con su telescopio percibió puntos luminosos inesperados en la orilla de uno de los mares del planeta.

Creyó que los marcianos nos hacían señales. Más tarde esta opinión fué rebatida.

Otro sabio americano creyó también poder atribuir los puntos luminosos al deseo de los marcianos de entrar en comunicación con nosotros.

La expectación entre los sabios es grande como queda dicho, ya que semejantes intentos pueden dar resultados asombrosos que ningún humano es capaz de soñar siquiera.

Locales y provinciales

Ayer estuvo en esta ciudad nuestro querido amigo el señor Marqués de Grigny, acompañado de su distinguida esposa y de sus dos hijos mayores.

A pesar de haber sido muy breve su estancia aquí, varios fueron los amigos que fueron á saludarle.

El próximo pasado lunes falleció en la ciudad de Tarifa nuestra paisana la agraciada

Srta. D.^a Antonia Caballero Cucbi, hija del médico D. José Caballero Romeu.

Al condolerse de la desgracia que pesa con tal motivo sobre las familias Caballero-Cucbi, enviamos á estas la expresión de nuestro mas sentido pésame y rogamos á Dios conceda á sus amantísimos padres la resignación necesaria para sobrellevar tan irreparable pérdida.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

Recompensistas por salinas, 1.114'58 pesetas.

Sr. Presidente de la Audiencia, 2.000.

D. Antonio Massó, 3.361'39.

D. Teodoro Masalles, 3.214'87.

D. Marcelino Jonata, 7.979'44.

D. José Mas, 6.416'27.

D. José Sabaté, 1.305'69.

D. Rafael Compte, 2.824'69.

D. Bautista Capdevila, 1.102'38.

D. Antonio Boqué, 14.284'15.

D. Manuel Palomares, 8.244'60.

Reina extraordinaria animación entre el elemento joven del «Centre Catalá» con motivo de la organización del *ball del ram* que se celebrará el próximo domingo por la noche en el magnífico local de verano de dicha sociedad, sito en la carretera de Castellón, antiguo frontón Beti-Jai.

Según parece, tratase de que la fiesta supere en brillantez y animación á cuantas se han efectuado en el «Centre», para lo cual se cuenta con un factor importantísimo como es la hermosura y amplitud del salón de baile, el cual estará cubierto por un inmenso y lujoso toldo construido exprofeso y lucirá lo mismo que el espacioso jardín-café, una espléndida y vistosa iluminación á la veneciana.

No conocemos por ahora más detalles, pero con lo antedicho basta para augurar un éxito, que continuará la serie de los alcanzados por el favorecido «Centre» en sus bulliciosas y espléndidas fiestas.

Por orden telegráfica del ministro de la Guerra se ha dispuesto la inmediata incorporación á los cuerpos de la brigada mixta de esta región que no tengan el completo de reservistas afectos á los mismos.

Esto indica que no pasarán muchos días sin que la citada brigada embarque para su destino, que se cree es Melilla.

En virtud de dicha orden se han suspendido las licencias de baños que se habia dispuesto conceder á la tercera parte de los jefes y oficiales de los cuerpos que componen la citada brigada.

Ha sido nombrado ayudante de campo del general de brigada D. Ricardo de Nicolau el capitán del Regimiento infantería de Luchana, apreciable amigo y paisano nuestro, don José Baile de Baile.

Para el concurso de fotografías de la excursión esparantista se han recibido nuevos premios, que son los siguientes:

Un hermoso álbum para postales del «Centre Federal», á la mejor fotografía de la salida de la recepción en el Ayuntamiento; un precioso cuadro del *Pont del Diable* del «Centre Tradicionalista» á la fotografía que presente mejor animación en dicho acueducto; un bonito higrómetro de la «Fraternidad Republicana», á la mejor fotografía del desfile en el campo de Marte.

Según telegrama de Tortosa, el Observatorio del Ebro ha registrado un importante temblor de tierra, caracterizado en varias sacudidas.

El epicentro del fenómeno aparece algo lejano. El temporal de viento complica el sistema.

En recibido en esta Universidad pontificia la vestidura de doctor en Teología, D. Ramón Simó, de Ciudadella; de licenciado en Derecho canónico, D. Juan Altisent, y D. Ramón Tiquel, ambos de la diócesis de Solsona.

La rda de consumos se incantó ayer de dos cceros muertos que halló abandonados en la Carga de Valencia y que fueron conducidos muladar.

Según la Memoria acerca del proyecto de ley reorganizando los servicios de Correos, á Tarragona corresponden un jefe de Negociado, 10 oficiales, dos auxiliares femeninos, un cartero mayor ó jefe y ocho carteros de 1.^a y tres de 2.^a clase; á Reus, un cartero mayor, seis de 1.^a y dos de 2.^a; á Tortosa, un cartero mayor, cuatro de 1.^a, dos de 2.^a; y á Valls, un cartero mayo, y tres de 1.^a.

Se encuentra en esta capital, acompañado de su distinguida esposa, nuestro particular amigo el capitán del Regimiento infantería de Vizcaya, D. Manuel Soriano.

Que les sea muy grata su estancia en esta.

Ha sido nombrado oficial de 4.^a clase de la Administración de Hacienda de la provincia D. Juan Antonio Gomez Arayaca, excedente de igual clase que solicitó la vuelta al servicio activo.

Esta noche tendrá lugar en el Cinematógrafo Moderno el estreno de la zarzuela «El noble amigo», obra que tantos éxitos ha obtenido en toda España, estrenándose una bonita decoración.

Han sido nombrados coadjutores de Molluá y Miramar, respectivamente, los Rdos. D. José Jordá Pinaluba y D. Jaime Ollé Gavaldy.

Según nos comunican de Montrouge, han sido detenidos por la guardia civil dos sujetos que trabajaban en la fabrica que en dicho pueblo tiene establecida D. Antero Cabré Dalmau.

Dichos sujetos, después de haberseles ocupado 26 kilos de tártaro que habian hurtado de la mencionada fabrica del Sr. Cabré, convictos y confesos fueron puestos á disposición del Juzgado.

Noticias de San Carlos de la Rápita dicen que para el domingo próximo en que deben celebrarse las elecciones municipales, se prepara una lucha titánica entre los dos bandos que se disputan la victoria.

Ha sido trasladado á la Tesorería de Hacienda de Lérida nuestro particular amigo el oficial de 3.^a clase D. Alfonso Perez de Solá, que lo era de igual clase agregado á la Administración de esta provincia.

La Junta provincial de instrucción pública ha dispuesto que no se podrá proceder á la clausura de ninguna escuela por causa de epidemia, sin que antes haya informado la respectiva Junta municipal de Sanidad.

De regreso á Espluga de Francolí, donde ha estado girando visita de inspección, ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro distinguido amigo particular D. Pablo Deó, inspector provincial de Sanidad.

Se encuentran vacantes los cargos de secretario del Ayuntamiento de Llob; de recaudador y depositario de Pradell, y este último de Roda de Bará y Morell.

El plazo para la presentación de solicitudes es de un mes y quince, ocho y diez días, respectivamente.

Se ha declarado un violento incendio en los almacenes de vinos que los comerciantes Jimenez Lamothe poseen en Málaga, produciéndose gran alarma entre los vecinos de aquellas inmediaciones, pues en un principio creyeron hubiera probabilidades de que se propagara al departamento de los alcoholes.

El fuego empezó en el departamento de la barrillería y aunque en pocos momentos tomó grandes proporciones, los bomberos que acudieron en seguida, lograron localizarlo pronto, desapareciendo los peligros de la propagación.

Las pérdidas son relativamente considerables.

Según noticias últimamente recibidas en Turín el duque de los Abruzzos ha llegado ya á la región de las nieves en el Himalaya, habiendo rebasado el límite á que habian llegado todos los anteriores expedicionarios.

La presencia del buque de guerra yanqui «Itasca», escuela de guardias marinas, en el puerto de Valencia, ha suscitado discusiones en dicha capital acerca de si era el casco y arboladura del «Isla de Luzón», apresado en Cavite.

El rumor hallase desprovisto de fundamento.

Se han recibido en Bilbao despachos de Almería participando que el vapor «Begoña» ha embarrancado en Punta Encina. Salíó para el lugar del suceso el inspector de la Compañía.

El vapor ha sido desembarrancado, entrando para reparar averías en el puerto de Almería.

Ha aumentado considerablemente el número de forasteros llegados á Pamplona, entre los cuales se cuentan muchos franceses.

La procesión en honor del Santo Patrono de la capital, se ha celebrado con gran solemnidad, asistiendo las autoridades y enorme gentío.

Al verificarse el encierro de los toros se cayeron varios mozos que formaban un grupo, resultando algunos heridos y bastantes contusos.

El tiempo se ha maleado, sintiéndose un frío propio del invierno.

Boletín Oficial

La Administración de Hacienda anuncia que D. José M. Vagner y Urquiza ha solicitado la cesión en calidad de parcelario de un trozo ó faja de terreno sobrante de la antigua carretera de Tortosa á Gerica denominada «Camino viejo de Tivenys».

—El agente ejecutivo de Cornudella inserta providencia adoptada contra el deudor que cita por sus descubiertos en la Hacienda.

—Extracto de los acuerdos tomados por los Ayuntamientos y Juntas municipales de Esplugas de Francolí y Montroig durante el primer trimestre del año actual.

—Resumen general de las defunciones y nacimientos ocurridos en esta provincia durante el mes de Mayo último.

—Las Alcaldías de Lloá, Pradell, Roda de Bará y Morell anuncian estar vacantes los cargos de secretario, recaudador y depositario, respectivamente.

—La de Más de Barberáns la subasta para el arriendo á venta libre de las especies de consumos.

—El juez de instrucción de Tortosa saca á subasta y por término de veinte días los bienes que relaciona.

—El de Reus cita, llama y emplaza á Juan Masdeu Sanjuan (a) Canill.

—El juez instructor de marina con residencia en Cartagena cita, llama y emplaza al recluta Lorenzo Güell Romeu.

—Y los Juzgados municipales de Alcanar y Mora de Ebro citan á Francisco Bonet Carbó y á Eusebio Tena Gual, respectivamente.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—S. Cirilo obispo.

SANTOS DE MAÑANA.—S. Cristóbal mr.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. der Remedio en la Trinidad.—Privilegiada.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia de PP. Carmelitas, siendo las horas de Exposición por la mañana de ocho á once, celebrándose las Misas de costumbre, y por la tarde de cuatro y cuarto á ocho.

**

CULTOS PARA HOY

Santísima Trinidad.—A las cinco de la tarde ejercicio del «Via-cruces».

Carmelitas Descalzas.—Continúa la solemne Novena que la Rda. Comunidad de PP. Carmelitas Descalzas y Archicofradía Carmelitana de Tarragona

consagran á la Reina del Carmelo. A las seis y cuarto de la tarde Exposición de S. D. M., canto del Alabado sea, estación, solemne Trisagio, Novena, motete, sermón á cargo del elocuente orador sagrado R. P. Lucas de S. José, Provincial de los Carmelitas Descalzas de Cataluña, motete y reserva, finalizando con los gozos populares de la Stma. Virgen del Carmelo.

San Pedro.—A las cinco menos cuarto de la tarde continuará el Novenario en honor de Nuestra Señora del Carmen con el rezo de la Corona Carmelitana, ejercicios de la Novena y canto de los gozos.

Hermanas Terciarias Descalzas del Carmen (Vetlla).—A las seis y media de la tarde Trisagio carmelitano cantado y ejercicios de la Novena, terminando con un motete á la Virgen del Carmen.

Beneficencia.—A las siete de la tarde rezo del Santo Rosario y Novena de San Vicente de Paul.

CULTOS DE MAÑANA

Catedral.—Por la vigilia de la dedicación de esta santa Iglesia, á las cuatro de la tarde se cantarán solemnes Vísperas con el salmo «Dixit Dominus» y el «Magnificat» á dos coros.

San Francisco.—Durante la Misa de ocho empieza la Novena de la Virgen del Carmen.

Carmelitas Descalzas.—A las seis y media Misa á la Virgen del Carmen llamada «Sabatina» cantada por la Rda. Comunidad. Por la tarde, á las seis y cuarto ejercicio del cuarto día de la Novena y después de la reserva se cantará la Salve Carmelitana.

**

MES DEDICADO Á LA SANTÍSIMA VIRGEN DEL CARMEN.

Carmelitas Descalzas.—A las siete Misa en el altar de la Virgen celebrándose dichos ejercicios con armonium y cánticos.

Hermanas Terciarias Descalzas del Carmen (Vetlla).—Todos los días, durante la Misa de las seis y media se celebrarán los ejercicios propios del mes, consagrados á la excelsa Reina y Patrona la Virgen del Carmen.

San Pedro.—A las seis y media de la mañana durante la Misa.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS.—Marcedes González Vidal.

FALLECIDOS.—Ninguno.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Amsterdam y Barcelona v. holandesés Euterpe, de 534 ts., c. Wejerner, con efectos, consignado á los Sres. Vda. y S. de P. Ferrer y Mary.

De Marsella y Barcelona v. Cabo Roca, de 1.135 ts., c. Salas, con carga general, consignado á D. Mariano Peres.

De Barcelona D. Melitón González, de 610 toneladas, c. Menendez, con carga general, consignado a los Sres. Hijos de B. Lopez.

De Génova y Barcelona v. Jativa, de 693 ts., c. Tonda, con carga general, consignado á D. Román Musolas.

De Barcelona v. inglés Arana, de 920 ts., c. Waltón, con tránsito, consignado á los señores Mac-Andrews y C.^a

DESPACHADAS

Para Amsterdam y esc. v. Euterpe, con efectos.

Para Bilbao y esc. vapores Cabo Roca y Melitón González, con efectos.

Para Huelva y esc. v. Jativa, con efectos.

Para Londres y esc. v. Arana, con efectos.

Sección telegráfica

Madrid 8.

Lo de la deuda colonial

El ministro de Hacienda, refiriéndose á la interpretación que dan algunos periódicos de Madrid á la nota oficiosa que inserta la prensa de la Habana acerca del arreglo entre Cuba y España sobre la deuda colonial emitida por ésta, ha dicho que ni el Sr. Allende Salazar ni él dijeron jamás que Cuba aceptada la reclamación.

Ha añadido el Sr. González Besada

OBRAS PUBLICAS

AYUDANTES Y SOBRESTANTES

Preparación completa para el ingreso en dichos Cuerpos.—Clases diarias teóricas y prácticas de campo ó de gabinete.

Calle de San Francisco, núm. 23, 3.º (derecha)

que lo que él dijo fué que el gobierno cubano había entrado á discutir el asunto, sobre el que seguirían las negociaciones, que serán largas, y sobre cuyo resultado nada puede anticiparse.

llegada de la embajada marroquí.

—Saludos afectuosos.—Honores.—Presentación de comisiones.—Al tren.

Cádiz.—A las dos y media de la tarde desembarcó la embajada marroquí, haciendo las baterías de la plaza las salvas de ordenanza.

El embajador moro estuvo muy afectuoso con el Sr. Merry del Val. Preguntó al gobernador por los Reyes y encargó que les saludara en su nombre.

En el muelle, una compañía de infantería de Marina rindió honores á la embajada. El embajador revistió luego dicha fuerza.

Los enviados de Muley Hafid desean breves momentos en la caseta de la Compañía Trasatlántica, donde reciben la visita de varias corporaciones.

El tren expreso en que saldrá la embajada para Madrid parte á las 4'20.

Acuden á los alrededores de la estación miles de curiosos para ver á los enviados marroquíes.

Expedición mallorquina

Valencia.—El sábado próximo llegará la expedición organizada por el periódico «La Última Hora», de Palma de Mallorca.

Los expedicionarios serán recibidos por el alcalde y por la banda municipal.

Por la noche, en la gran pista de la Exposición, comparsas mallorquinas bailarán danzas de su país.

El domingo, por la tarde, serán obsequiados los expedicionarios con una fiesta en Miramar.

Para la visita regia.—Inauguración.—La escuadra alemana.

Ferrol.—Oficialmente se sabe que el Rey vendrá á esta ciudad el día 27 del actual. Se celebrará una recepción en la Capitanía y después inaugurará D. Alfonso las obras del primer acorazado de la nueva escuadra. Luego se celebrará un lunch.

Se asegura que para tributar honores al Rey vendrá á este puerto la escuadra alemana y que con el Monarca vendrán el presidente del Consejo y los ministros de Marina y Hacienda.

Detención.—Resistencia á la guardia civil.

Coruña.—En el pueblo de Monfero, la guardia civil encontró á Ramón

García Vidal á quien perseguía en virtud de orden del juzgado de Betanzos.

Al querer detenerle, García entabló lucha con uno de los guardias tratando de quitarle el fusil.

Otro guardia disparó para evitar que se desarmara á su compañero.

La bala hirió en el cuello al García y en la mano al teniente Sr. Romero.

García fué atado y conducido en un carro, quedando á disposición del juez de Betanzos, que sigue causa contra él por los últimos atentados á la propiedad.

Bolsin

Madrid, 8.

Interior fin mes, 83'22

Francos 12'00

Li ras, 28'10.

Empréstitonuevo, 101'55.

Bolsin

Paris, 8.

Exterior español, 96'15

Acciones Norte, 313'50.

Alicante, 396'00.

Renta francesa 3 por 100, 96'55.

Plata fina, 000'00.

Bolsin

Barcelona, 8.

Después cierre, corro última hora:

Interior fin mes, 83'50.

Id. próximo, 00'00.

Acciones Norte, 73'90.

Alicantes, 93'40

Orenses, 00'00.

Colonial, 00'00.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operato á partos, electroterapia y análisis micro-químico de orinas y product s patológicos.

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 á 12 y de 5 á 7.

Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche.

Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prppl.

Sucursal Luis Trinchet

CASA FUNDADA EN 1885

Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Gran surtido en sombreros y gorras.—Especialidad para el clero.—Birretes para la Magistratura y Facultades.—Teresianas y roses para el Ejército.—Tricornios para la Armada.—Solideos y Bonetes.

Talleres: calle Sta. Ana, 9, Barcelona 28, Conde de Rius, 28.—Tarragona.

